

Permasalahan di dalam rumah tangga selalu datang dari berbagai aspek kehidupan. Untuk menghadapi masalah yang datang dibutuhkan ketenangan dalam menanggapi suatu persoalan dan menyelesaikan masalah yang menimpa bahtera rumah tangga. Banyak sekali rumah tangga yang tidak bisa menyelesaikan masalahnya dengan baik, dan akibatnya berdampak pada keharmonisan rumah tangga mereka. Keluarga yang diharapkan, tidak dapat memberi ketenangan bagi semua anggota keluarga yang ada.

Menurut Kompilasi Hukum Islam, seperti yang terdapat dalam pasal 2 dinyatakan bahwa perkawinan dalam hukum Islam adalah, akad yang sangat kuat (ميثاقاً غليظاً) *mitsaqan ghalidhan* untuk menaati perintah Allah dan melaksanakannya merupakan ibadah.² Faedah terbesar dalam perkawinan adalah untuk menjaga dan memelihara seorang perempuan yang bersifat lemah serta menjaga dari perzinahan dan dari kebinasaan, sebab seorang perempuan apabila dia sudah menikah, maka nafkahnya (belanjanya) menjadi wajib bagi seorang suaminya.³

Timbulnya berbagai macam permasalahan dalam rumah tangga awalnya bisa berupa pertengkaran kecil, tetapi jika hal tersebut tidak segera diselesaikan maka akan menimbulkan

²Amir Nuruddin dan Azhari Akmal Tarigan, *Hukum Perdata Islam Di Indonesia ; studi kritis, perkembangan hukum islam dari fiqih, UU No. 1/1974 sampai KHI*, (Jakarta : Kencana, 2004), 43.

³ Sulaiman Rasjid, *Fiqh Islam*, (Bandung : Sinar Baru, 1992), 349.

kekerasan dalam rumah tangga atau lebih dikenal dengan istilah KDRT. Kekerasan dalam rumah tangga merupakan hal yang sangat buruk bagi keluarga. Bentuk-bentuk KDRT seperti kekerasan fisik, psikologis, seksual, dan ekonomi.⁴

Perkosaan dalam pernikahan adalah kejahatan yang susah untuk ditampakkan. Sebagian masyarakat masih menganggap menceritakan hal tersebut merupakan suatu hal yang tabu bagi masyarakat, namun hal ini merupakan aib bagi keluarga yang tidak boleh dibeberkan kepada Khalayak ramai. Dalam rumah tangga masih banyak yang menganggap istri harus selalu patuh pada suami walaupun itu menyakitkan istri. Melihat situasi seperti ini, apakah *marital rape* merupakan aib yang harus disamarkan.

Secara ekplisit (tegas) Islam juga belum mengatur tentang kekerasan seksual suami terhadap istri atau *marital rape* meskipun secara normatif, Islam sangat megidealkan pola yang serasi dan setrata antara laki-laki dan perempuan, namun secara historis Islam tampak memberikan justifikasi teologis atas *marital rape*. Ayat-ayat dan hadist-hadist yang secara tekstual potensial untuk dijadikan justifikasi *marital rape* terbilang cukup banyak dan sangat sering digunakan oleh masyarakat. Yang diantaranya ayat tersebut adalah:

⁴ Aroma Elmina Marta, *Perempuan, Kekerasan dan Hukum*, (Yogyakarta : UII Press, 2003), 35-37.

diberikan dalam proses penciptaan manusia, oleh karenanya nafsu menjadi unsur yang naluriyah dan alami bagimanusia.⁷ Sebagai naluri, nafsu seks ini tentu akan mendorong pemiliknya mempunyai orientasi dan perilaku seksual. Islam tidak membiarkan begitu saja dorongan seks terpenuhi tanpa terkendali. Ada lembaga perkawinan yang melegitimasi aktivitas seksual, sehingga dalam pelaksanaannya lebih memiliki nilai tersendiri daripada sekedar sebuah pelampiasan.

Konsep perkawinan dalam wacana Islam, dapat dipahami sebagai akad yang menghalalkan, dan juga hubungan seksual yang sebelumnya diharamkan sebagai tindak *jarimah* zina. Meskipun sebenarnya, dalam hukum pidana Islam telah ada konsep *takzir* yang memungkinkan bagi hakim untuk mengambil kebijakan ketika terjadi tindakan kriminal yang tidak diatur dalam *nash*. Namun konsep *Marital rape* sulit diterima oleh ahli hukum pidana Islam karena adanya konsep *tamlik* (pemilikan suami atas istri sendiri) dalam pernikahan. Dalam Islam juga dikenal sebagai konsep *nushūz* yang menghalalkan suami untuk menghukum istrinya ketika istrinya dianggap durhaka. Obyek Islam tetap memandang al-Qur'an sebagai sumber hukum, tetapi untuk menjadi hukum positif, hukum islam adalah perbuatan yang rasional (obyektifikasikan) dan untuk

⁷ Hamim Ilyas, *Orientasi Seksual dari Kajian Islam dalam Sinta Nuriyah A. Rahman Islam dan Kontruksi*, cet 1, (Yogyakarta : Pustaka Pelajar, 2002), 81.

pemaksaan oleh suaminya itu ke Polres Pasuruan. Perkara tersebut kemudian terdaftar di Pengadilan Negeri Pasuruan Bangil dengan putusan nomor: 912/Pid/2011/PN/Bgl.

Berdasarkan latar belakang di atas maka penulis tertarik untuk menganalisa dan menuangkannya dalam tulisan yang berbentuk skripsi dengan Judul : **“Analisis Hukum Pidana Islam Terhadap Pelaku *Marital Rape* (Studi Putusan Pengadilan Negeri Pasuruan Bangil Nomor: 912/Pid/2011/Pn/Bgl)”**.

B. Identifikasi dan Batasan Masalah

Dari latar belakang diatas, terdapat beberapa permasalahan yang dapat penulis identifikasikan dalam hal ini sebagai berikut :

1. Proses putusan Pengadilan Negeri dalam perkara Kekerasan Dalam Rumah Tangga.
2. Penyelesaian masalah yang ada dalam rumah tangga.
3. Pelaku bagi tindak pidana *marital rape*.
4. Pertimbangan hakim dalam putusan pengadilan negeri pasuruan bangil nomor: 912/Pid/2011/Pn/Bgl.
5. Analisis hukum Islam terhadap pelaku *marital rape* (pengadilan negeri pasuruan bangil nomor: 912/Pid/2011/Pn/Bgl).
6. Analisis hukum Islam terhadap putusan pengadilan negeri pasuruan bangil nomor: 912/Pid/2011/Pn/Bgl Pandangan

1. Skripsi karya Nurul Huda mahasiswa Fakultas Syariah Jurusan Siyasa Jinayah IAIN Sunan Ampel Surabaya 2005 yang berjudul, “*Analisis Hukum PN Sidoarjo tentang Tindak Pidana Kekerasan Dalam Rumah Tangga dalam Undang-undang No. 23 Tahun 2004*”. Skripsi ini membahas tentang hukuman hakim PN Sidoarjo terhadap pelaku tindakan KDRT dimana menurut Qishas seperti yang ditimpakan pelaku terhadap korban.⁹
2. Skripsi karya Arif Karunia Rahman mahasiswa Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri Walisongo Semarang 2012 yang berjudul, “*Studi Analisis Marital rape (Pemeriksaan Dalam Perkawinan) Menurut Prespektif Hukum Positif dan Hukum Islam*”. Skripsi ini membahas tentang studi hukum baik dari sudut pandang hukum positif maupun hukum islam.¹⁰
3. Maka skripsi saya yang berjudul *Analisis Hukum Pidana Islam Terhadap Pelaku Marital rape* ini yang membedakan lebih menganalisis Hukum Pidana Islamnya maka disini sudah sangat jelas sangat berbeda.

⁹ Nurul Huda, “Analisis Hukum PN Sidoarjo Tentang Tindak Pidana Kekerasan dalam Rumah Tangga dalam Undang-Undang No. 23 Tahun 2004”, (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya, 2005).

¹⁰ Arif Karunia Rahman, “Studi Analisis Marital rape (Pemeriksaan Dalam Perkawinan) Menurut Prespektif Hukum Positif dan Hukum Islam”, (Skripsi--IAIN Walisongo, Semarang, 2012).

E. Tujuan Penelitian

Berdasarkan permasalahan di atas, maka tujuan penulisan skripsi ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk mengetahui Pertimbangan hakim dalam putusan pengadilan negeri pasuruan bangil nomor: 912/Pid/2011/Pn/Bgl).
2. Untuk mengetahui analisis hukum pidana Islam tentang pertimbangan hakim mengenai pelaku *marital rape* (putusan pengadilan negeri pasuruan bangil nomor: 912/Pid/2011/Pn/Bgl).

F. Kegunaan Penelitian

Berdasarkan hasil penelitian ini, peneliti berharap semoga penelitian ini dapat memberikan manfaat baik secara praktis maupun secara teoritis, sebagai berikut :

1. Praktis

Kegunaan penulisan skripsi ini, selain untuk meningkatkan pengetahuan dan memperluas wawasan masyarakat dan penulis sendiri, diharapkan penelitian ini dapat memberikan sumbangan pemikiran kepada penegak hukum mengenai pelaku *marital rape* dari sudut pandang hukum pidana Islam.

dikumpulkan dan diolah oleh peneliti dalam penelitian ini. pola pikir deduktif yaitu metode analisa data dengan memaparkan data-data yang telah diperoleh secara umum untuk ditarik kesimpulan secara khusus. Peneliti menggunakan metode ini untuk memaparkan secara umum mengenai perilaku *Marital rape* dalam putusan pengadilan negeri pasuruan bangil nomor: 912/Pid/2011/Pn/Bgl dan kemudian ditarik kesimpulan secara khusus sesuai dengan hukum pidana islam.

I. Sistematika Penulisan

Untuk mempermudah dalam memahami hasil penelitian ini, maka penulis menganggap perlu untuk mensistematisasikan pembahasan dalam penelitian ini, yaitu sebagai berikut:

- a. Bab pertama memuat pendahuluan, dalam bab ini peneliti memaparkan seluruh isi penelitian secara umum yang terdiri dari latar belakang, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.
- b. Bab kedua menjelaskan landasan teori tentang pelaku *marital rape* dan *nushūz*.
- c. Bab ketiga ini menguraikan tentang Pertimbangan hakim dalam putusan pengadilan negeri pasuruan bangil nomor:

